Vertragsunterzeichnung: Vereinbarungen und ein Regelwerk zur Nutzung der Windenergie auf der Gemarkung Külsheim wurden am Montag unterzeichnet

Projektierer trägt zunächst Risiko des Gutachtens

KÜLSHEIM. Das Thema "Windenergie auf Gemarkung Külsheim" hat den Gemeinderat der Stadt Külsheim, die Verwaltung der Brunnenstadt und natürlich auch die Bürger sowie verschiedene Firmen über Monate hinweg intensiv beschäftigt. Am Montag unterzeichneten Küls-Bürgermeister Schreglmann sowie Dr. Norbert Schön, Bevollmächtigter der Tauberfranken Wind GmbH, und Thomas Kompa, Geschäftsführer der Tauberfranken Wind GmbH, im Bürgermeisterzimmer Vereinbarungen und einen Nutzungsvertrag.

Schreglmann fasste die Entwicklungen der letzten Monate nochmals zusammen und erklärte, der Gemeinderat habe sich schließlich für eine Zusammenarbeit mit der Tauberfranken Wind GmbH mit Sitz in Bad Mergentheim entschieden. Nun könne man schauen, ob in Külsheim ein Beitrag zur Energiewende geleistet werden könne, die Technik sei in den letzten Jahren fortgeschritten.

Der Bürgermeister erläuterte, im Unterschied zu anderswo sei in Külsheim angedacht, dass es Windparkprojekte auf kommunaler Fläche gebe. Bürger und Unternehmer der Brunnenstadt sowie die Stadt Külsheim und das Stadtwerk Külsheim könnten sich finanziell beteiligen und damit profitieren, um eine Wertschöpfung in der Region und in Külsheim selbst zu erzielen.

Der zu unterschreibende Nutzungsvertrag betreffe die Parzelle im Taubenloch und sei so im Flächenutzungsplan von Külsheim auszuweisen. Untersuchungen müssten nun zunächst erweisen, ob es überhaupt möglich sei, an diesem Standort Windkraftanlagen zu bauen. Dabei trage der Projektierer das Risiko des Gutachtens.

Die Gegenleistung der Stadt sei die Zusicherung, dass der Projektierer, falls es möglich sei, dort gegen Pachtgeld bauen könne. Dr. Norbert Schön, Bevollmächtigter der Tauberfranken Wind GmbH, bekräftigte, man freue sich auf eine gute Zusammenarbeit. Wenn alles gut laufe, könnten die Anlagen als Baustein dezentraler Strukturen bereits 2014 gebaut werden.

Paul Gehrig, Geschäftsführer des Stadtwerks Külsheim, befand, die lange Diskussion habe der Sache gut getan. So seien Interessen der Bürger stark eingeflossen und damit eine Optimierung erzielt worden. Insgesamt solle mit Augenmaß nach dem Motto "aus der Region für die Region" zum Energie-Mix beisteuert werden. hpw



Vereinbarungen und einen Nutzungsvertrag zur Windenergie auf der Gemarkung Külsheim unterzeichneten (von links, sitzend) Külsheims Bürgermeister Thomas Schregimann, Dr. Norbert Schön (Bevollmächtigter der Tauberfranken Wind GmbH) und Thomas Kompa (Geschäftsführer der Tauberfranken Wind GmbH). Den Vorgang begleiteten Stadtkämmerin Elke Geiger-Schmitt und Paul Gehrig (Geschäftsführer Stadtwerk Külsheim).